

東陽病院 鈴木健士 医師

鈴木健士 医師  
 気管支拡張剤の副作用



光町のみなさんこんにちは、今回は前回に引き続き、  
 喘息の治療についてお話ししたいと思います。

喘息は、アレルギー反応によって気管支が縮んで通  
 り道が狭くなる病気ですから、治療の原則としては気  
 管支を拡張する薬ということになります。この気管支  
 拡張剤は、主に飲み薬とスプレーで処方されることが  
 多いかと思います。(子供には坐薬で投与されることも  
 あります)スプレーは定期的にのどに噴霧する場合と、  
 発作が起きた時に噴霧して発作を抑える使い方をする  
 場合があります。

また、喘息の患者さんならご存じでしょうが、  
 発作が起きて病院に来たときには、ネブライ  
 ザーといつて気管支拡張剤や痰が出やすくな  
 る薬を霧状にしてのどに投与したり、点滴で  
 気管支拡張剤を投与したりします。

喘息の場合は、からだにいつも一定の量(濃  
 度)の薬を保つことが大事です。ですから人  
 によつては食後などではなく、毎日何時と何  
 時に服用するという飲  
 み方をしている人も  
 います。時々発作が起  
 きてしまい、いつも予  
 防的に薬を飲んでいる  
 人は、ついうつかり  
 忘れたり、服用時間が  
 不規則にならないよう  
 に気をつけてください。

発作が起きた時に噴霧して発作を抑える使い方をする場合があります。

また、喘息の患者さんならご存じでしょうが、

発作が起きて病院に来たときには、ネブライ

ザーといつて気管支拡張剤や痰が出やすくな

る薬を霧状にしてのどに投与したり、点滴で

気管支拡張剤を投与したりします。

喘息の場合は、からだにいつも一定の量(濃度)

の薬を保つことが大事です。ですから人

によつては食後などではなく、毎日何時と何

時に服用するという飲

み方をしている人も

います。時々発作が起

きてしまい、いつも予

防的に薬を飲んでいる

人は、ついうつかり

忘れたり、服用時間が

不規則にならないよう

に気をつけてください。

## 健康への

**メツセージ**  
シリーズ⑬

### 気管支喘息の話

=治療薬=

**原則は気管支拡張剤**  
**(飲み薬・スプレー)の投与**

風邪をひいたら  
早めの治療を!

### 暮らしのワンポイント

「首相のイスに座  
 る」「社長のイスを  
 ねらう」など、地位  
 や力を意味すること  
 もあるイスは、最も  
 人間味のある生活用  
 具といえます。会社  
 や学校のイスはもちろ  
 ん、食卓のイス、居間  
 のソファ、自動車や電車  
 の座席、公園のベンチ  
 ……。わたしたちは、起  
 きている時間の大半をイ  
 斯の上で過ごしています。  
 それだけに、せめて家庭  
 では、自分の体に合った  
 イスを選びたいものです。

最近では、体重をおしりとひ  
 ざに分散させ、背筋も自然に伸  
 びるという「バランスチェア」

などの健康イスも人気です。  
 ソファの場合、硬さは個々の  
 好みですが、一般的には、  
 硬めのもののほうが疲れ  
 にくいようです。座った  
 姿勢をしっかりと受け止め  
 てくれるためです。もつ  
 とも、ソファで寝そべつ  
 たり、あぐらをかいたり  
 することが多い「どこと  
 んくつろぎ派」の人には、  
 柔らかいソファのほうが  
 重宝します。

### 体に合ったイスを選ぶ

#### 美しい姿勢をつくるイス

座るしぶさや腰掛けた  
 姿勢が、時には、その人  
 の人柄を表すこともあります。座る人に美しい姿勢をつ  
 くらせるイスが、いいイスであるともいえるでしょう。

また、背筋を伸ばしてみて、  
 背もたれがきちんと背中の中心  
 を支えるものを選びましょう。



**省エネルギーにご協力を**

=東京電力株式会社=

- 電気が一番使われるのは午後1時～4時 ○エアコンの設定温度は控えめに
- カーテンで冷房効率アップ ○エアフィルターの掃除はこまめに